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本 报 讯（记 者 刘俊
礼）3月8日，副省长、省移
民安置指挥部指挥长刘满
仓带领有关人员，深入新
郑、中牟两地移民新村建
设工地进行暗访，以督导各地加
大力度、加快进度，确保移民迁安
任务圆满完成。省南水北调办、
省政府移民办主任王树山陪同。

在新郑市岗时安置点，188
户移民的房屋主体已经基本完
工，正在准备进行室内外粉刷和
公益设施、基础设施建设。刘满
仓一行先后察看了新村布局、房
屋质量、移民代表驻地和工地厨
房，并与大家交谈，对于移民群众

提出的问题一一作了解答。随后，
刘满仓一行赶赴中牟县党庄移民
安置点，实地察看了每一排住房的
建设情况，对移民代表选派情况、
建材质量和价格、招投标情况等进
行了解。

刘满仓表示，这次到工地来，
主要是代表省政府和省移民安置
指挥部看望慰问大家，同时，看一
看新村建设进度，了解一下移民
代表还有哪些需求，安置地党委、

政府和各有关部门还有哪
些服务不周的地方，下一
步还有哪些需要改进和完
善的地方。他希望各地抓
住施工好时机，切实加快

新村建设进度，确保 4月 20日前
完成公益设施建设任务，5月 20
日前完成基础设施建设任务，并
提前做好移民搬迁准备工作，早
着手，早谋划，早实施。

移民新村基建
5月20日前完工

ZHENGZHOU DAILY

打造高品质都市党报

日前，从正在首都北京召开的
全国“两会”传出喜讯：承载亿万中
原人民光荣梦想的中原经济区建设
已写进《国家“十二五”规划纲要（草
案）》，正式上升为国家战略。喜讯
既传递着发展的大机遇，也传递着
发展的紧迫感。

作为中原经济区和郑州都市
区建设的主战场，作为中原崛起的

“一号工程”，郑州新区的昨天、今天
和明天无不牵动着全市人民的心。
本报从今天起，将陆续刊登“给力中
原经济区·郑州新区系列报道”。旨
在激励全市人民为中原经济区建设
和郑州都市区建设振奋精神，鼓舞
斗志，乘势而为，大有作为，快有作
为，作为得更好！

敬请读者关注。

编者按

郑州新区——
中原崛起的新希望

本报记者 党贺喜

日出东方，希望似火。倏忽之间，
一种希望照耀中原，一座新城拔地而
起，这就是正在蓬勃崛起的郑州新区。

郑州新区，承载亿万中原人的光荣
和厚望；郑州新区，这个寄托了亿万中
原人美好愿景的梦想之城被赋予打造

“中原城市群先导性示范区”的使命，被
赋予建设郑州都市区乃至建设中原经
济区核心增长极的重任。

郑州新区
描画中原大地俏模样
新区究竟啥模样？春日的暖阳下，让

我们先把镜头聚焦于这位六十多岁的金
老汉身上，看看这位农民的印象和感受。

2004年，当时的金水区祭城镇金庄
村的村民们收割完最后一茬儿水稻，辛
勤耕耘、相伴几辈的这片土地的用途便
发生了改变。从那时起，这片在金老汉
心中凝固了一个甲子的村落和水稻田
便开始神奇般地幻化着——“宽宽亮亮
的大马路一家伙修到了家门口，一幢幢
高楼一家伙盖起来了，路两边的花花草
草一家伙美起来了，俺金庄一家伙和市
区连上了，农民一家伙变成市民了。这
不，现在俺也住上楼房，享受到了各样
保障，儿媳妇也在这座楼上‘上班’做保
洁，拿工资啦！”金老汉的五个“一家伙”
道出了呼啸而至的新区给周边农民带
来的放眼可望、伸手能及的变化。颇具
沧桑感的是，他当年耕种的稻田现在正
是郑州新区管委会的租住之地。

郑州新区，一个让郑州市民既振奋
又陌生的名字，那么，她究竟是一副什
么俏模样？首先请您跟记者一起，先看
看这张“地图”：（见图表）

郑州新区四至：西连郑州中心城区，
东临开封，北依黄河，南至郑州国际机场。

总面积：约1840平方公里。
辖区设置：五区一县。即郑东新

区、国家郑州经济技术开发区、中牟产
业园区、郑州航空港区、郑州国际物流
园区和中牟县。

发展定位：建设“新型工业化、城镇
化、农业现代化”协调科学发展先导示
范区，现代产业集聚区，现代复合型城
区，对外开放示范区，环境优美宜居区
和区域服务中心。

发展目标：到 2020年，新增建设用
地 195平方公里，总人口达到 400万，其

中城区人口 323 万，小城镇区人口 45
万，区域内农村人口减少至32万。

“地图”和数字为我们展示了郑州
新区的全貌，而郑州新区的规划设计更
让人感到她的科学、协调、完善、美好。

按照规划，郑州新区采取轴线组团
发展模式，形成“两轴两带八组团”的发
展格局。“两轴”：一是东西走向的郑汴
一体化产业发展轴，一是南北走向的郑
东—航空港经济发展轴；“两带”：沿黄
旅游产业带、东南部生态农业产业带；

“八组团”：郑东新区、经开区、航空港
区、白沙组团、刘集组团、九龙组团、中
牟组团、姚家现代农业组团。

根据产业定位，郑州新区确定了汽
车及装备制造业、物流贸易业、电子信
息业、文化旅游业、食品加工业、都市型
现代农业等六大支柱产业。

郑东新区，主要发展金融、会展、总
部经济、物流商务和科技研发等现代服
务业；经开区，主要发展汽车及装备制
造业、电子信息、食品加工和现代物流；
航空港区，主要发展临空产业、航空物
流、食品加工；白沙组团，主要发展科技
教育和高新技术产业；刘集组团，主要
发展文化创意服务外包和旅游服务；九
龙组团，主要发展物流服务业及其亲和
性产业；中牟组团，主要发展汽车及零

部件生产、现代服务业；姚家现代农业
组团，主要发展农产品加工和农副产品
博览交易。此外，新区还将布局沿黄河生
态、旅游产业，在东南部发展高效农业。

郑州新区
河南振兴的“一号工程”
“没想到，五年建成一个现代化新

城！”发此感慨的是中央政治局常委、国
务院副总理李克强——2009年，“故地
重游”的李克强面对傲然崛起的郑东新
区感从中来！

饮水思源，由果溯因，郑州新区从
无到有，从小到大，从朦胧美到明晰化，
其“播火者”、肇造者正是河南的“老书
记”李克强。

2004年 6月，时任省委书记的李克
强赴中牟县调研时触景生情，有感而
发。彼时，郑州所辖六县（市）中有五个
县（市）“加冕”全省十强，唯独中牟被甩
在全省20名之外。这种反差引起了省委
书记的深思：郑汴
洛沿陇海铁路一字
排开，郑州一花独
放，洛阳紧随其后，
唯 独 开 封 辉 煌 不
再，经济“塌陷”，河
南经济振兴，开封
必须托起。于是有
了 向 东 发 展 ——

“郑汴一体化”的构
想。而在郑州与开
封间的中牟县，理
应成为郑汴一体化
的“桥头堡”。李克
强提出：郑州要充
分发挥“龙头”作
用，加快“郑汴一体
化”，带动河南经济
振兴 和 腾 飞。并
要求在全省“十一
五”规划中实施郑
汴一体化的战
略目标。
（下转第二版）

中原经济区被正式列入
国家“十二五”规划，郑州未
来五年要全力推进郑州都市
区建设、努力打造中原经济
区核心增长极，这不仅为我
们展示了一幅振奋人心的发
展蓝图，同时更为登封的发
展带来了千载难逢的机遇。
登封市委书记王福松说。

作为郑州都市区建设
的重要组团，登封市将积极
主动融入郑州都市区建设，
从中发挥更加独特作用。
紧紧围绕建设“国际文化旅
游名城”的总体目标，坚持
以科学发展为主题，以加快
经济发展方式转变为主线，
以改革开放为动力，以改善
民生为立足点，以科学规划
引领城乡实现一体化发展，
以文化旅游推动城市实现

特色化发展，以工业经济推
动城镇实现规模化发展，以
现代农业推动新农村实现
集约化发展，以市场化手段
破解城乡一体化发展瓶颈，
全面实施建设资源型城市
成功转型的示范市、建设中
原经济区的文化高地、建设
城乡一体化先进市等“三大
战略任务”，努力实现转型
发展、创新发展、绿色发展、
统筹发展、和谐发展等“五
个发展目标”，力争到“十
二五”末，将登封建设成为

“中原经济区和郑州都市
区的文化会客厅、生态后
花园”，打造成为“资金流
向的洼地、产业聚集的高
地、社会消费的热地”，为

“郑州都市区”建设作出新
的更大贡献。

“郑州作为中原经济区的
发展龙头，必然成为政策、资
金、信息、项目等的密集区，形
成带动中原经济区发展的动力
源和核心增长极。”中原区委书
记王贵欣表示，中原区将增强
责任感和使命感，主动作为，扎
实工作，确保在郑州都市区建
设中发挥更大更好的作用。

王贵欣告诉记者，中原区
位于郑州都市区的核心部位，
处于郑洛产业走廊的龙头地
位，是郑州西部区域发展的桥
头堡，作为省会郑州的中心城
区，区位、交通、综合配套、产业
聚集、消费市场、科教、劳动力
资源等得天独厚的优势凸显。
中原区“十二五”的宏伟蓝图已
经绘就，未来 5年，将以科学发
展为主题，以加快经济发展方
式转变为主线，以富民强区为

中心任务，继续深入实施“工业
立区、三产兴区、教育强区”三
大战略，坚持加快发展、转型发
展、创新发展、开放发展、绿色
发展、和谐发展，努力构建富
裕、魅力、活力、文化、绿色、和
谐的中原区。

中原区将进一步强化区位
优势，以郑州纺织服装产业园
和郑州机械制造（加工）产业
园建设为依托，倾力打造郑州
西部重要工业基地；以南水北
调运河和常西湖沿水岸生态
休闲产业带为载体，倾力打造
郑州西部生态宜居城区；尤其
是抓住郑州宜居商贸城建设
的契机，加快推进中国家居
CBD郑州产业园、锦艺国际轻
纺城等重大项目建设，突出产
业特色，倾力打造郑州西部商
贸新城区。

借区位优势再塑商贸新城区
——访中原区委书记王贵欣

本报记者 杨学栋

打造郑州都市区文化会客厅
——访登封市委书记王福松

本报记者 李晓光

领跑中原经济区
打造核心增长极打造核心增长极

据新华社北京 3 月 9 日电（记者 单
纯刚）随着东部地区经济发展步入升级换
代阶段，东部地区部分产业向中西部地区
转移就成为一个必然的趋势，而承接东部
地区转移的产业也为中西部省市带来了
新的发展机遇。如何承接好东部地区产
业转移在十一届全国人大四次会议上成
为中西部地区代表们热议的一个话题。

河南省的全国人大代表纷纷表示，
要敞开大门接纳大规模产业转移。

河南省省长郭庚茂代表说：“富士康、
嘉里集团、美国联合包裹服务公司等跨国
企业的成功引进，标志着河南省开放程度、
承接能力、整体环境达到了新的水平，河南
已具备了接纳国际国内高水平、大规模产
业转移的条件和能力。”

郭庚茂代表说，河南是中原大省，经
过近年来的发展，交通、能源、城建等基础
设施更加完备，产业配套能力明显增强，发
展环境不断优化，区位、市场、资源、劳动力
等要素组合优势在上升，承接产业转移的
综合优势更为突出。

河南代表委员河南代表委员在两会在两会

郭庚茂代表：

河南敞开大门接纳
大规模产业转移

春日植绿母亲河
本报讯（记者 覃岩峰

文 李利强 图）昨日上午，由
团省委、省林业局、团市委
共同组织的保护母亲河行
动暨河南省“绿色中原，青
年先行”黄河流域春季植树
活动启动仪式在我市举行。
来自全市各条战线的青年
2000余人参加了此次活动。

省人大常委会副主任
张程锋、团省委书记侯红、
省林业厅厅长王照平参加
了活动。

市人大常委会副主任

贾记鑫、副市长刘东等参加
活动。

植树现场人声鼎沸，场
面热火朝天。有的挖树坑，
有的培土，有的浇水，一派
忙碌场景。这次活动是黄
河防浪林植树，短短两个小
时，3000棵杨树、柳树整齐
地排列在滩地上，与大堤连
成一片。

记者了解到，自1999年
“保护母亲河行动”开展以来，
全市累计植树2.42万亩256
万株，参与人员10余万人次。

中牟产业园区中牟产业园区

经开区经开区

郑东新区郑东新区

国际物流园区国际物流园区

航
空
港
区

航
空
港
区

本报讯（记者安群英覃岩峰）
2月28日至3月5日，本报连续刊
发了《论领导干部树形象》系列文
章，系统阐述领导干部六种为民
形象，学习贯彻省委书记卢展工
同志提出的树立领导干部“六种
形象”的新要求。评论发表后，
在政府机关和社会各界引起良
好反响。

连日来，二七区政府机关，乡
镇和街道办事处、社区群众认真学
习本报论领导干部形象系列文章，
表示将以此为镜，发展经济改善民
生，做政府放心群众满意好干部。

新组建的郑州市二七运河新
区管委会举办专题研讨会，全体干

部认为，通过深入学习，进一步增
强了全体干部的使命感和责任感。

“论领导干部树形象，发一篇
我们看一篇。”嵩山路办事处党委
书记胡仲泰接受记者采访时说，

“六论”说到了实情实处。“自己
干，带着干，才是真能干”，京广路
办事处主任鲁林林对此文感受深
刻。她认为，办事处是最直接向
群众提供服务的政府机构，树立
良好干部形象和作风至关重要。

“六种形象”做标杆，自省不
足；“六种形象”是基础，主动作
为；“六种形象”是保证，力促发
展。大学路办事处认真对照领导
干部“六种形象”的新要求，结合

当前工作，在全体党员干部内部
深入开展“整风治庸”活动，把“六
种形象”精神贯彻落实到辖区经
济发展改善民生等各项工作中。

系列评论也同样在网民中
引发热议：中原网友“生如夏花”
说，我觉得卢展工书记提得很
好，干部不需要那么多花架子，
就要有务实的形象，务实要落到
实处，其实就是落到民众身上，
落实到每一件关系民众的小事
儿上去。 网友“腾雾”：通过“六
种形象”的解读，我们了解到半
年多来，市委、市政府所做的大
量工作，都是从一点一滴的为民
小事做起。

树立好形象 争做好干部
本报论领导干部形象系列文章引起良好反响

我市原创舞剧首演全国两会

《水月洛神》动京城
本报北京专电（记者 李颖）

带着中原人的热情和企盼，昨晚
7：30，由郑州歌舞剧院创作的舞
剧新作《水月洛神》登陆北京保利
剧院为全国“两会”献礼演出，获
得圆满成功。

《水月洛神》是我市贯彻落实
中央和省委关于深化文化体制改
革、多出文艺精品的精神而打造
的舞台作品，也是郑州歌舞剧院
继《风中少林》之后又一部立足中
原文化的舞剧。两部舞剧一个刚
劲，一个柔美，相得益彰，形同姊
妹，形象彰显了中原的地域文化
特色。

全剧以三国时代文学家曹植
的传世名篇《洛神赋》、《七步诗》

和中原传说为依托，以曹丕、曹植
二人的兄弟相争和战乱中一个美
丽女人甄宓的命运遭遇为线索，
巧妙地将“诗、书、礼、乐、舞”融会
一堂，强化古典的传统美感，又借
助现代舞台元素，为观众展示了
厚重的历史画卷和跨越千年的人
性灿烂，凸显了现代人对古典艺
术美的探究与理解。

该剧集合了国内的顶尖创作
高手：故事由曾创作过多部舞剧
和舞蹈诗作品的知名编剧冯双白
执笔，导演佟睿睿、作曲郭思达等
都是知名的青年艺术家，奥运会开
幕式服装设计师麦青也倾情加
盟。优秀青年舞蹈艺术家汪子涵、
李宏钧及知名青年舞蹈演员唐诗

逸分别饰演曹植、曹丕和甄宓。
2010年 12月 7日，该剧曾在

河南艺术中心首演，之后，在听取
了全国知名专家的意见和建议后
进行封闭式排练，加工提升后在
郑州进行了晋京前汇报演出，昨
晚是晋京后首场演出。

不少观众为凄婉的故事所打
动，掌声不断，结束后演员返场谢
幕，台下掌声更是经久不息。不少
观众认为，这部既古老又现代的舞
剧作品既有历史厚重感又诠释了
人性中善良的一面，尤其是剧中曹
植朗诵《七步诗》的情节令人震撼。

首演结束后，10日、11日《水
月洛神》仍将在保利剧院为首都
观众演出两场。

给
力
中
原
经
济
区

中
原
经
济
区

郑
州
新
区
系
列
报
道
之
一

郑
州
新
区
系
列
报
道
之
一

策划 李洪太 统筹 王 伟 版面统筹 袁 勇 采访统筹 赵新蛟 王文霞

树形象·促转变·重为民

郑州中心城区郑州中心城区

黄河黄河

中
牟
县

中
牟
县

开封开封


